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P A U S E  E S P A G N O L E  P O U R  L A
B R I G A D E  S O L I D A I R E

Dans le cadre de vacances organisées par le service politique de la Ville et afin de
renforcer les liens amicaux et d’entraide, les jeunes de la brigade solidaire ont vécu une
expérience exceptionnelle en Espagne. De Barcelone à Port Aventura, chaque moment a
été une aventure palpitante à la découverte de la culture espagnole en passant par les
sites touristiques de la ville de Barcelone, son stade et le village olympique. À leur retour,
mus par de nouvelles et nobles ambitions,

ils ont repris leurs activités d’engagement solidaire au service de la communauté.

V A C A N C E S  B R I G A D E  S O L I D A I R E

Date : 02/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
02,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-02,EST,1|8

Source :
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R E T O U R  V E R S  L E  P A S S É  P O U R
L E S  J E U N E S  E T  L E U R S  A Î N É S

Mercredi dernier, les conseillères municipales et bénévoles du CCAS (Centre communal
d’action sociale), Nicole Barbery et Danielle Roussard, organisaient une journée
intergénérationnelle sur le vaste chantier médiéval de Guédelon, en plein cœur de la
Puisaye, dans l’Yonne.

Y étaient conviés des seniors maripontains ainsi que les jeunes du conseil municipal
enfants, afin de les remercier pour leur implication tout au long de leur mandat.
Lors de cette visite, les jeunes élus ont pu ressentir l’essence même de cette époque
ancestrale en observant le travail d’une cinquantaine d’artisans aux méthodes et
techniques du XIII e siècle.

Ce retour vers le passé, une leçon authentique et vivante d’histoire, leur a permis de
mesurer et d’apprécier toutes les métamorphoses techniques inventées par l’homme pour
lui faciliter la vie, au fil des époques.

C M E

Date : 03/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
03,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-03,EST,1|8

Source :
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R E T O U R  S U R  L E S  B A N C S
D E  L ’ É C O L E

Avec une rentrée échelonnée (9 h pour les moyennes et grandes sections et 10 h pour les
plus jeunes), la rentrée des 177 élèves de l’école maternelle s’est déroulée sous les
meilleurs auspices.

Après une fermeture de classe à la rentrée 2022, la directrice Marie-Victoire Larquet se
réjouissait d’une ouverture cette année, car l’école accueille seize élèves de plus. Les
effectifs des huit classes se stabilisent autour de 22, 23 élèves.

C’est donc une équipe pédagogique jeune et enthousiaste, avec onze enseignants, dont six
déjà en place depuis quelques années, et encadrés d’une dizaine d’Atsem (Agent territorial
spécialisé des écoles maternelles), qui accueillait les élèves pour la majorité heureux de
retrouver leur univers et les copains.

Du côté de l’élémentaire, c’était l’effervescence, ce lundi matin, dans la cour de l’école qui
accueillait 280 élèves. Le directeur, Franck Desseyne, assurait l’appel pour la répartition
des écoliers dans les quinze classes.

R E N T R É E  2 0 2 3

Date : 05/09/2023
Auteur : Dominique Conversat
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Cette année, sont arrivées Mesdames Trauttmann (CE1-CE2), Schmitt (CM1), Rachedi (CM1-
CM2), Carbon (CM2), une nouvelle psychologue scolaire, M me Velghe, et un service
civique, M me Belirad. Lors de la dernière semaine des vacances scolaires, l’école a
accueilli, pendant quatre matinées, une quinzaine d’enfants pour un stage de remise à
niveau des CP entrant en CE1 et des CM1 entrant en CM2, soutenus par les enseignants.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
05,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-05,EST,1|10

Source :
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M U S I Q U E  E T  P A R T I E S  D E  M Ö L K K Y  
P O U R  U N E  F Ê T E  R É U S S I E

Cette année encore, le repas champêtre organisé par la Ville à l’occasion de la Fête du parc
Lebocey, qui signe la fin de la saison estivale, a rencontré le même succès auprès des
Maripontains.

Avec la mise à disposition de tables, barnums et barbecue pour un déjeuner tiré du sac, la
municipalité a offert l’apéritif et le café. Cette année, l’orchestre Yannick Champion a
rythmé l’après-midi avec des airs d’aujourd’hui et d’hier, quand d’autres hôtes s’initiaient
aux parties de mölkky ou se promenaient dans l’immense parc. Tous les ingrédients d’une
journée bucolique à souhait avec une météo plus que clémente.

L E B O C E Y  E N  F Ê T E

Date : 21/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
21,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-21,EST,1|12

Source :
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U N  N O U V E A U  P R I N C I P A L   A U
C O L L È G E  E U R Ê K A

Auparavant principal du collège de Vendeuvre-sur-Barse, Miloud Ben Amar a pris ses
fonctions à Pont-Sainte-Marie suite au départ de Denis Jourdain Auvray, qui a rejoint le
collège Marie-Curie à Troyes.

Pour cette année scolaire, Miloud Ben Amar mise sur le dialogue, la communication et
l’ouverture en accentuant l’attractivité de l’établissement qui gagne de plus en plus
d’élèves au fil des années (646 collégiens cette année). Il projette de mettre en place
rapidement un site Internet attractif, vitrine du collège donnant accès à toutes les
informations, animations, réunions, projets d’établissement... Grâce à l’investissement
total d’une équipe pédagogique soudée et solidaire, sont dispensées plusieurs options
commethéâtre, latin, chorale, des sections foot et arbitrage, et une nouveauté, cette
année, le Service national unique (SNU).

C O L L È G E  E U R Ê K A

Date : 13/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

La rentrée scolaire au collège Eurêka est marquée, cette année,  par l’arrivée d’un
nouveau chef d’établissement en la personne de Miloud Ben Amar. 



P.7

Le principal prône la franchise pour l’intérêt général : « Je pense qu’il faut dire ce qui doit
être dit. » Il précisait ainsi aux nouveaux élèves de 6 e , entrés seuls lundi matin pour une
meilleure appropriation des lieux et répartis sur sept classes : « Ce lieu n’est pas mon
collège, mais votre collège, votre lieu de vie où vous travaillez ».

À l’attention des parents, il insistait sur le guide des douze points-clé pour une bonne
intégration et une scolarité réussie de leur enfant : suivre de près les premiers jours de
classe, aider à surmonter les inquiétudes, regarder le cahier de texte, organiser l’emploi du
temps à la maison, restreindre l’accès à l’ordinateur et au portable, créer une atmosphère
de travail, contrôler l’apprentissage des leçons...

«  JE PENSE QU’IL FAUT DIRE CE QUI DOIT ÊTRE DIT »

Cette première matinée se concluait par un apéritif de bienvenue avec les parents afin de
faire connaissance. Les autres familles seront conviées prochainement à une réunion
d’information dans l’amphithéâtre. Le mardi était jour de rentrée échelonnée pour le reste
des élèves répartis sur huit classes de 5 e , six de 4 e , dont une Segpa, six de 3 e dont une
Segpa. Toutefois, les effectifs s’avèrent assez lourds, allant de 28 à 30 élèves par classe.

Dans le souci d’œuvrer pour la réussite et le bien-être des élèves, Miloud Ben Amar est
entouré de Sandrine Foquet, adjointe, Christophe Ovy, responsable de la Segpa, et
Stéphane Beugnon, gestionnaire. Une équipe prête à relever tous les défis.

JUSQU’À 30 ÉLÈVES PAR CLASSE

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
13,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-13,EST,1|10

Source :
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L I L I  R O S E N B E R G ,  R E S C A P É E  D E
L A  S H O A H ,  T É M O I G N E

Qui pourrait penser que ce petit bout de femme âgée de 91 ans, digne, pimpante et si
dynamique, a connu les pires moments de sa vie à l’âge de 11 ans ? Lili Keller-Rosenberg,
rescapée de la Shoah, s’est rendue au collège Eurêka jeudi 14 septembre où elle a
rencontré des élèves de 3 e pour témoigner de son vécu : « 80 ans plus tard, toujours
debout, ma revanche sur les nazis » !

C O L L È G E  E U R Ê K A

Date : 19/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

Déportée à l’âge de 11 ans, Lili Rosenberg a raconté aux élèves de 3 e du collège Eurêka,
les terribles moments qu’elle a traversés. Une rencontre marquante que les collégiens  ne

sont pas près d’oublier.

Pendant près d’une heure trente, truffant son récit d’anecdotes crues et authentiques, elle
remémorait cette période troublée en commençant par parler du curé de la paroisse
Saint-Antoine à Roubaix qui, pressentant les rafles, a caché sa fratrie dans différents
foyers. Puis, par négligence, les enfants ont pris le risque de revenir à la maison.
Dénonciation ? Le 27 octobre 1943, les cinq membres de la famille sont arrêtés et
emprisonnés à Bruxelles.

PRÈS DE 18 MOIS DANS L’ENFER DES CAMPS
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De là, elle enchaîne sur les conditions abominables des transports en wagon à bestiaux
jusqu’au camp de Ravensbrück et de Bergen-Belsen, la cruauté des nazis, les chiens
dressés à attaquer, les humiliations, le rasage des têtes, le port de la tenue rayée. Elle
poursuit avec son tatouage numéro 25612, les sols jonchés de cadavres, la puanteur de
l’air, la faim inextinguible, la peur tenace, la chasse continue aux poux, la maladie
ambiante, le froid implacable. Puis elle évoque la libération par les Anglais le 15 avril 1945
et le retour à Bruxelles, à Paris ensuite, à l’hôtel Lutétia, et les retrouvailles avec un oncle.

Elle relate aussi la prise en charge de trois de ses frères et sœurs par la Croix-Rouge
française et des soins au préventorium d’Hendaye avant le retour inattendu de sa maman
puis à la maison. Quant à son père, il a été fusillé deux jours avant la libération du camp de
Buchenwald.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
19,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-19,EST,1|12

Source :

À Ravensbrück, elle partageait le bloc 31 avec les résistantes Martha Derumeau et
Geneviève de Gaulle, puis à Bergen-Belsen, y séjournait Simone Veil à la même période.
Avant de conclure, elle a précisé que la famille du curé de Roubaix a reçu le titre de « Juste
». À la fin de son récit, toujours debout, expliquant avoir commencé à témoigner devant la
montée du négationnisme dans les années 80, faisant preuve de résilience, son message
est direct : « Vous êtes mes petits messagers. Je crois en vous. Soyez vigilants, le mal est
partout. Combattez la xénophobie, la haine. Ayez le courage de rétablir la vérité. Je rêve
pour vous d’un monde de paix ». Elle termine son propos en chantonnant quelques
berceuses apprises au camp ainsi qu’une parodie de « Je chante » de Charles Trenet, aux
paroles évocatrices de ces terribles conditions de vie.

Les élèves, émus et consternés, lui ont posé un grand nombre de questions.

Pour l’occasion, les membres de l’AFMD (Ami de la fondation pour la mémoire de la
Déportation), avaient apporté la tenue et le callot de Fernand Marot, déporté à
Neuengamme.

Étaient présents Chantal Binet, vice-présidente de l’AFMD, et ses membres Corinne
Mathias, Gérard Fabien, Pascal Blaison (porte-drapeau) et Sibylle Bertail-Fassaert en tant
que citoyenne et conseillère départementale.

«  VOUS ÊTES MES PETITS MESSAGERS. JE CROIS EN VOUS.
JE RÊVE POUR VOUS D’UN MONDE DE PAIX. »
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L E  M O N T - B L A N C ,  N O U V E L L E
F O L I E  D E  L ’ É Q U I P E  D ’ E N Z O  

Le Petit Prince des sables s’apprête à lâcher son titre pour emprunter celui de Petit Prince
des neiges. Après l’exploit incroyable réalisé par toute la team du jeune collégien en
fauteuil, à Pâques dernier, au Marathon des Sables, le voilà qui s’apprête à récidiver en
s’attaquant, cette fois, au mythique Mont-Blanc.

À l’origine de cette nouvelle petite folie, encore et toujours : l’inénarrable et l’inarrêtable
Peggie Papa, coureuse de fond et responsable de l’enseignement à la maison d’arrêt de
Troyes. Avec elle, une idée ne reste jamais bien longtemps au stade de l’idée. Elle fonce.
Cette fois, il a suffi qu’elle passe son été à courir les chemins escarpés autour de Saint-
Gervais pour que l’idée lui vienne. Un détour par le bureau des guides de haute montagne
et voici déjà le projet ficelé et l’équipe prête à trottiner.

E N Z O

Date : 28/09/2023
Auteur : Albane Wurtz

Après le Marathon des Sables, excusez du peu, le jeune Enzo, collégien en fauteuil, va
s’attaquer, avec toute son équipe  de joyeux fous, au mythique sommet alpin. L’objectif,

fixé à l’été prochain : 170 km en dix jours avec 10 000 m de dénivelé positif.
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Le tour du Mont-Blanc, prévu au cours de l’été prochain, consistera en dix étapes de
montagne, sur plus ou moins 170 km. Le hic et non des moindres : les 10 000 m de dénivelé
positif. En revanche, contrairement au Marathon des Sables, aucune pression horaire. «
Nous allons retrouver ce que l’on a vécu sur le MDS – l’esprit d’équipe et le côté sportif –
mais aussi vivre et ressentir la pureté du Mont-Blanc » : Peggie Papa, l’organisatrice,
compte autant sur le voyage physique qu’intérieur.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
28,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-28,EST,1|6

Source :

Autour d’Enzo, pour porter la joëlette à tour de rôle, une équipe de coureurs dont certains
figuraient déjà au casting du MDS : Peggie Papa, Timothée Desreumaux, Jimmy Ferer,
Laurent Stolla, Alix Faucheux, Manuel Colomès et Cathie Benyamin. À leurs côtés, Nicolas,
un guide de Saint-Gervais ainsi qu’une équipe d’assistance composée à nouveau de Pierre
Soyer, le président du comité handisport départemental et de la maman d’Enzo. Ces deux
derniers voyageront en 4X4 et convoieront le matériel, les sacs à dos et le fauteuil roulant
du jeune garçon jusqu’au refuge suivant.

Pour le comité handisport, c’est à nouveau un bon et beau moyen de mettre en lumière la
pratique handi. « Avec le MDS, on a déjà prouvé que c’était faisable, l’idée, c’est encore de
dire qu’il n’existe pas de barrières autres que celles que l’on se met. »

Des barrières, Enzo ne compte pas s’en mettre. « On sait avec Peggie que dès qu’on se
pose cinq minutes, une idée va germer. Quand c’est pas elle, c’est moi. » Positif et
déterminé, Enzo attend le moment avec impatience. Même si « c’est un défi pour mes
poumons touchés à la naissance dont on ne sait pas comment ils vont réagir en altitude » .
D’aucuns déjà ne donnaient pas cher de la peau de l’équipe sur le MDS. Ils ont déjà prouvé
qu’ils savaient déjouer tous les pronostics. À Petit Prince, rien d’impossible !

LES NUITS EN REFUGE



P.12

J U S Q U ’ À  4 2°  
D A N S  L E S  C L A S S E S

Entre 39 ºC et 42,5 ºC : ce sont les températures relevées, la semaine passée, dans trois
salles de classe de l’école Lucie-Aubrac de Sainte-Savine.

Une chaleur « assourdissante », comme l’a décrite un garçonnet à sa maman, que les
écoliers ont dû endurer toute la semaine sans que la mairie ou la direction de l’école ne
prennent de disposition pour y remédier.

Constatant que les conditions d’accueil de leurs enfants n’étaient pas réunies, des parents
ont décidé de les garder à la maison en fin de semaine. « Mon fils est rentré complètement
amorphe mardi. Il s’est plaint de maux de tête, de nausées et a vomi. Un coup de chaud
impressionnant. J’ai donc décidé de le laisser à la maison jusqu’à lundi en espérant que les
fortes chaleurs soient terminées. Ce n’est pas supportable, ils ne sont pas équipés, il n’y a
pas de ventilateur, pas de rafraîchisseur ! Dans le monde professionnel, on adapte les
horaires, mais pour les écoles, rien n’est organisé. Il y a des enfants plus fragiles que
d’autres. On attend qu’un écolier fasse des convulsions pour agir ? » s’exclame cette mère
de famille.

É D U C A T I O N

Date : 11/09/2023
Auteur : Anne Genévrier

L’agglomération troyenne suffoque depuis une semaine. Une situation difficilement
supportable en cette semaine de rentrée scolaire pour les écoliers dont les

établissements ne sont pas équipés face à ces températures exceptionnelles. 
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Une situation qui n’est pas l’apanage de Sainte-Savine. La plupart des écoles de
l’agglomération troyenne étaient en surchauffe la semaine dernière. À Saint-Julien-les-
Villas, dans les préfabriqués de l’école Fernand-Ganne, des écoliers et le personnel se sont
plaints d’une chaleur étouffante avec des pics de température à 32°C et 35°C. Un constat
que souhaite nuancer le maire. « Oui, il fait chaud, comme partout. Les écoliers souffrent
de la chaleur comme l’ensemble de la population. Mais je ne pense pas qu’il fasse plus
chaud dans les préfabriqués qu’en classe classique. C’est d’ailleurs pour cela que nous
avons engagé des travaux d’isolation des bâtiments. Ils sont terminés pour les deux
premiers bâtiments de Fernand-Ganne et le dernier bâtiment qui abrite la maternelle
devrait être livré à la Toussaint. Ainsi nous aurons une modération des températures, ce
qui n’est pas encore le cas à la mairie, par exemple », affirme Jean-Michel Viart. Construits
pour la plupart dans les années 70 (l’école Lucie-Aubrac date, par exemple, de 1974), les
établissements scolaires mal isolés ne sont pas équipés de sources de fraîcheur. Souvent
pourvues de grandes ouvertures vitrées, les classes d’école se transforment en fournaise
lorsque les températures s’envolent.

Des solutions existent. Un constat qui a poussé Troyes à aménager au moins une salle
climatisée dans toutes les écoles publiques. « Toutes les écoles sont équipées et une salle
climatisée est prévue dans toute nouvelle construction comme pour le bâtiment Guivet de
l’école Jean-Jaurès », indiquait Stéphanie Fraenkel à la rentrée, lundi 4 septembre.

À Pont-Sainte-Marie, « on s’est équipé de climatiseurs portatifs il y a trois ou quatre ans.
On a distribué un appareil par classe et dès que les températures l’exigent, les enseignants
les utilisent. Nous avons également engagé une réflexion sur la mise en place d’une salle
fraîcheur », assure la municipalité.

«  LES ÉCOLIERS SOUFFRENT DE LA CHALEUR COMME
L’ENSEMBLE DE LA POPULATION »

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
11,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-11,EST,1|8

Source :



P.14

A M É N A G E M E N T  D U  Q U A R T I E R
D E B U S S Y  :  «  E X P R I M E Z - V O U S  »

L’installation d’équipements sportifs dans les prochaines semaines (voir ci-contre)
concrétisera la première pierre du réaménagement du quartier Debussy. Une première
phase qui en appellera d’autres dans les années à venir et qui auront pour objectif de
façonner le nouveau visage du quartier en pleine requalification.

Ce vaste chantier s’appuie dès lors sur les habitants vivement appelés à s’exprimer.

En présence de représentants du cabinet de la préfète de l’Aube et du bailleur social Mon
Logis, partenaires de la Ville, le maire Pascal Landréat a rappelé, lors du petit-déjeuner de
septembre, ce mercredi, à la Maison de l’animation et de la culture, combien l’implication
des habitants était nécessaire dans l’élaboration du futur projet. « Les trois tours ont été
démolies, le centre social a été démoli, il reste aujourd’hui deux petits espaces de
commerce pour lesquels une procédure est en cours. À ce stade, nous souhaitons
continuer le dialogue. Exprimez-vous, faites des propositions. Toutes les idées seront
étudiées. Profitez-en, la balle est dans votre camp. Transmettez-nous vos idées, on en a
besoin. C’est votre quartier, c’est vous qui y habitez », a-t-il insisté.

R E Q U A L I F I C A T I O N  U R B A I N E

Date : 14/09/2023
Auteur : Sylvie Gabriot

Un an après la démolition des tours d’habitation, le quartier Debussy cherche une
nouvelle identité.  Dans un point d’étape proposé hier, la Ville a appelé les habitants à

écrire ce nouveau chapitre avec force idées et propositions.
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Le Conseil citoyen est engagé dans la démarche depuis les prémices du projet, des enfants
ont aussi réalisé une BD d’où émergent des idées, mais il faut encore étoffer la réflexion
dans les prochains mois en vue d’une programmation « pour les années 2024, 2025, 2026 .
» « L’idée, c’est de faire les choses progressivement mais en tout cas de les faire avec vous
», assure l’édile maripontain. Une chose est sûre, il n’est pas question de reconstruire des
logements sur le site. Le vaste espace (environ 2 ha) libéré par la démolition des trois
tours, en 2022, à vocation à donner une bouffée d’air au quartier, jusque-là totalement
enclavé.

Parmi les thématiques qui ont émergé des précédentes concertations, la sécurité routière
au sein du quartier est un point de crispation sur lequel la Ville s’est engagée à répondre.

«  EXPRIMEZ-VOUS, FAITES DES PROPOSITIONS. TOUTES
LES IDÉES SERONT ÉTUDIÉES »

D’ici la fin de l’année, la population aura tout loisir d’émettre des idées lors d’une réunion
publique (la date reste à déterminer), agrémentée d’ateliers où chacun, des enfants aux
aînés, pourra faire part de ses attentes.

RÉUNION PUBLIQUE ET ATELIERS

2019 : premières esquisses du projet de requalification du quartier Debussy.
2021 : opérations de désamiantage et de curage.
2022 : démolitions des trois tours d’habitation (les Chênes, les Bouleaux et les
Peupliers). 80 % de la centaine de familles concernées ont été relogées dans la
commune.

QUELQUES DATES

DES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS DERNIERS CRIS
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Les tout premiers aménagements, validés en conseil municipal (voir notre édition du 12
avril 2023) vont voir le jour dans quelques semaines au cœur du quartier. Proposés et
choisis par le Conseil citoyen, des équipements sportifs dernier cri comprenant un espace
de fitness de 89 m 2 pour tous niveaux et un espace de 66 m 2 avec des jeux de motricité
dédiés aux enfants seront installés à proximité de l’immeuble Les Acacias.

Outre les tours et le centre social (propriétés de Mon Logis) qui ont été démolis, deux
anciens commerces subsistent encore, que la Ville souhaite aussi raser. Dans cet objectif,
la municipalité a engagé, au début de l’été, une procédure via une déclaration d’utilité
publique transmise à l’Établissement public foncier chargé de négocier avec les
commerçants. Le dossier devrait aboutir d’ici au printemps 2024.

PROCÉDURE EN COURS POUR LES DEUX ANCIENS
COMMERCES

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
14,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-14,EST,1|8

Source :
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L A  C L I N I Q U E  P S Y C H I A T R I Q U E
P R I V É E  I R A

À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

La nouvelle avait été annoncée discrètement dans le cadre du Segur de la santé et des
projets à l’étude : une nouvelle clinique privée spécialisée en santé mentale devait être
construite dans l’Aube pour compléter l’offre de soins du secteur public, constituée
essentiellement par l’EPSMA (Établissement public de santé mentale de l’Aube).

On en sait désormais un peu plus. L’Institut psychothérapique de Champagne (c’est son
nom) doit voir le jour dans le quartier du Moulinet à Pont-Sainte-Marie, sur une parcelle
d’environ 5 ha, dans le prolongement du cinéma Utopia. Cette clinique serait d’une
capacité de 100 lits et de 35 places pour l’accueil de jour. Elle est portée par le groupe
Ykoé, anciennement Clinipsy, qui dispose de plusieurs établissements en France,
notamment dans la prise en charge des psychopathologies du travail.

À titre de comparaison, l’EPSMA compte 321 places dans le département.

C L I N I Q U E  P S Y C H I A T R I Q U E

Date : 26/09/2023
Auteur : Christophe RUSZKIEWICZET Mélanie LESOIF

Une nouvelle clinique psychiatrique privée doit s’installer dans le quartier du Moulinet
à Pont-Sainte-Marie. D’une capacité de 100 lits et de 35 places en accueil de jour, son

arrivée est à la fois bienvenue et redoutée par les soignants de l’EPSMA.
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À propos du terrain de Pont-Sainte-Marie, dans le quartier du Moulinet, « (il) est justifié
par sa surface (…) dans le cadre de la prise en charge des patients, et par sa facilité de
desserte tant en transports en communs (ligne 1 reliant le site à la gare de Troyes) que par
véhicule, avec la proximité de la rocade », souligne le groupe Ykoé dans le formulaire
administratif adressé aux autorités environnementales.

Des fouilles archéologiques préventives ont démarré lundi 18 septembre et doivent durer
cinq semaines. Seize mois seront ensuite nécessaires pour construire cette clinique, sous
réserve de l’obtention des autorisations préalables.

Par ailleurs, les Hôpitaux Champagne Sud avaient prévenu que l’installation de cette
clinique devait se faire à deux conditions : un, qu’elle participe à la permanence des soins
(urgences, gardes la nuit et les week-ends) ; deux, qu’elle ne recrute aucun membre du
personnel parmi les salariés et soignants de l’EPSMA (médecins, infirmiers, éducateurs). «
Cette arrivée doit être un plus pour le territoire, pas un affaiblissement du secteur public
», insistait, en juillet dernier, Damien Patriat, directeur des Hôpitaux Champagne Sud.

« Nous travaillons actuellement sur les éventuels partenariats nécessaires au
fonctionnement de la clinique pour assurer collectivement la permanence des soins sur le
territoire », ont complété succinctement, hier, les Hôpitaux Champagne Sud.

FOUILLES ARCHÉOLOGIQUES EN COURS

Le groupe Ykoé confirme que « le projet vise à renforcer l’offre de soins en santé mentale
dans le département de l’Aube en lien avec les Hôpitaux Champagne Sud et en particulier
avec l’EPSMA. Il s’inscrit dans une logique de coopération avec les structures en place en
proposant un renforcement des filières de soins au bénéfice de la population et en lien
avec la ville, les communautés professionnelles territoriales de santé (CPTS) et les
structures médico-sociales ». Quelles filières de soins seraient justement renforcées ?
L’Agence régionale de santé a été sollicitée sur ce point hier, mais n’a pas encore donné
suite.

« La pédopsychiatrie est peu concernée, relève un professionnel de santé de l’EPSMA
souhaitant rester anonyme . (La future clinique) n’a l’agrément que pour les 15-25 ans pour
l’hospitalisation, avec une orientation sur les addictions dont les troubles alimentaires, ce
qui est une complémentarité avec nous. Ils pourront faire de l’ambulatoire », ajoute-t-il.

Contacté également hier, Pascal Landréat, le maire de Pont-Sainte-Marie, n’a pas satisfait
à notre demande.

«  LOGIQUE DE COOPÉRATION »
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L’arrivée d’une clinique psychiatrique privée est-elle vue de manière positive du côté du
secteur public ? « Il y a un tel manque que tout ce qui peut développer l’offre est bienvenu
», souligne un soignant de l’EPSMA (Établissement public de santé mentale de l’Aube).

« Un nouvel établissement peut nous apporter de l'oxygène, même si les cliniques privées
ne prennent pas en charge les patients les plus graves, les psychotiques, les crises
schizophréniques, les contentions, les hospitalisations sous contraintes », admet un autre.
« Mais en même temps, poursuit-il, certains d'entre nous craignent un appel d'air sur les
effectifs soignants. Certains médecins sont épuisés, rêvent de partir. L'arrivée d'une
clinique privée peut être un déclencheur ». Les Hôpitaux Champagne Sud ont promis
d’éviter les départs du public vers le privé, mais « on ne peut pas empêcher un soignant de
démissionner de l’hôpital et de postuler en clinique quelques mois plus tard », soulève ce
soignant . « J'ai peur que ça soit donc à double tranchant pour la psychiatrie publique, qui
est déjà terriblement en souffrance dans l'Aube ». « Il faudra une complémentarité et pas
une concurrence. Nous verrons à l’usage », complète son collègue. Alors que le centre
post-cure à Troyes a fermé cet été, ce qui a engendré d’autres difficultés (maintien en
hospitalisation classique de patients non stabilisés, temps d’attente interminable aux
urgences), la situation ne s’arrange guère à l’EPSMA : « Trois médecins ont quitté leur
poste en août, dont un qui n’était pas prévu. Et les trois nouveaux recrutements annoncés
par la direction se sont soldés, pour l’heure, par l’arrivée d'un seul médecin à temps partiel
à Brienne-le-Château. La situation ne fait qu'empirer. Au point qu'un service va fermer : la
gérontopsy. C'est encore une très mauvaise nouvelle qui arrive... », regrette le
professionnel de l’EPSMA.

UNE OUVERTURE «  À DOUBLE TRANCHANT »

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
26,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-26,EST,1|2

Source :



P.20

L A  G A L E R I E  A R T E S  F Ê T E  S E S
1 5  A N S  D ’ E X I S T E N C E

Il est arrivé dans l’Aube il y a trente ans. Après avoir créé Artfusion pour mettre en place
des cours, des stages, des spectacles et des expositions, l’artiste verrier Jean-François
Lemaire décide en septembre 2008 d’ouvrir la galerie Artes à Pont-Sainte-Marie « pour y
exposer mon travail et celui d’autres artistes. »

Des artistes avec lesquels il a eu la chance d’être exposé, d’autres rencontrés au gré de ses
pérégrinations, des jeunes talents et des pointures dans leur domaine à la renommée
internationale à l’image de Zoritchak.

Au fil des ans, Artes se fait un nom dans le paysage artistique au point d’être recensé par
Artension comme l’une des trois meilleures galeries de verre en France. Il était donc
logique que pour ses quinze ans d’existence, Jean-François Lemaire marque le coup et
crée l’événement, en organisant par la même occasion la 100 e exposition de la galerie.

G A L E R I E  A R T E S

Date : 11/09/2023
Auteur : Aurore Chabaud

Son ouverture remonte à septembre 2008. Pour son 15 e anniversaire, la galerie Artes,
installée dans la commune, présente sa 100 e exposition. Rien que ça !
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Si plus de 150 artistes ont eu la chance de pouvoir présenter leurs œuvres sur ces cimaises
au cours de cette décennie, jusqu’au mois de novembre, ils sont 48 à avoir accepté de jouer
le jeu. Des styles et des univers différents, des noms reconnus pour le plus grand bonheur
des visiteurs et des collectionneurs, « qui nous suivent de plus en plus » , ainsi que « de
nos partenaires institutionnels et privés. » Vous y découvrirez des verriers, des
céramistes, des sculpteurs, des peintures…

Toute la diversité exposée et voulue par le galeriste avec un fil conducteur. « Même si on a
du ciment, du bois, de la toile, on s’attache à ce qu’il y ait toujours une direction artistique,
une recherche artistique. C’est ce qui fait la qualité des expositions. » Et sans doute aussi
la réussite de cette belle histoire, qui s’est construite grâce au soutien sans faille de
Yasmina et de ses enfants et des rencontres.

Insatiable travailleur, Jean-François Lemaire nourrit déjà d’autres projets d’envergure. Non
seulement ses œuvres personnelles sont exposées de Bruxelles à Dubaï mais il organisera
du 24 novembre au 17 décembre, à la salle des fêtes de Pont-Sainte-Marie, la première
biennale du verre en France, en présence de douze artistes de cinq pays différents.

UNE BIENNALE DU VERRE, UNE PREMIÈRE EN FRANCE

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
11,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-11,EST,1|53

Source :

100 E EXPOSITION
de la galerie Artes, 3, rue Pasteur à Pont-Sainte-Marie, avec quarante-huit artistes
exposés, jusqu’au 4 novembre.

HORAIRES
: du jeudi au samedi de 15 h à 19 h ou sur rendez-vous au 06 77 20 45 34.

ENTRÉE LIBRE

À SAVOIR
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Comme tristement constaté sur beaucoup de territoires, de nombreuses déjections
canines ont été remarquées sur la commune par les Maripontains et les agents
municipaux. La propreté urbaine étant l’une des priorités de la ville, une opération de
sensibilisation a été déployée jeudi dernier au parc Lebocey. Cette opération visait à
informer et à responsabiliser les propriétaires de chiens sur le ramassage des déjections
de leur animal.

Une trentaine de personnes a profité de la distribution de sacs à déjections canines et,
dans le même temps, les sanctions – dont une amende de 135 € en cas de non-respect des
règles et usages – ont été rappelées. Les services de la police municipale et l’agent de
surveillance de la voie publique sont habilités à délivrer des amendes. La Ville appelle donc
les citoyens et propriétaires de chiens à faire preuve de civisme en respectant les espaces
publics en ramassant les déjections de leur animal. Cette campagne de sensibilisation vise
à améliorer la qualité de vie des habitants et favoriser un environnement urbain propre et
accueillant.

D É J E C T I O N S  :  T R O P  D E  M A Î T R E S
I N D É L I C A T S

D É J E C T I O N S  C A N I N E S

Date : 18/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
18,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-18,EST,1|10

Source :
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A U T O U R  D E  L A  R E S T A U R A T I O N
D ’ U N  V I T R A I L  H I S T O R I Q U E  

Édifice majeur de l’agglomération troyenne, Notre-Dame de L’Assomption de Pont-Sainte-
Marie est l’objet de soins attentifs de la municipalité et d’une promotion de tous les
instants de Christian Coste, historien de la commune. Les deux vous proposent dimanche
à 15 h de rencontrer Élisabeth de Bourleuf (atelier du verre Bellisama). Maître verrier, elle
est en charge de la restauration de la baie de la « Foi contre l’Hérésie » (vers 1609).
Christian Coste raconte l’histoire de la baie 20 avec un grand plaisir. Cette gravure née
sous le ciseau d’un graveur italien au milieu du XVI e siècle sera alternativement utilisée
pour défendre la foi catholique, puis réformée. L’iconographie est mise en œuvre vers 1609
à Pont-Sainte-Marie par les tenants du pape.

Restaurée à la fin du XIX e siècle, elle nécessitait une nouvelle intervention (verre et
maçonnerie).

Dimanche, église Notre-Dame de L’Assomption, Pont-Sainte-Marie. Présentation de la baie
20 et des méthodes de restauration par Élisabeth de Bourleuf, à 15 h. À 16 h, concert
d’orgue par Rémi Ebtinger.

J O U R N É E  E U R O P É E N N E  D U  P A T R I M O I N E

Date : 14/09/2023

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
14,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-14,EST,1|46
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À l’occasion des Journées européennes du patrimoine, dimanche 17 septembre, Christian
Coste, conseiller municipal délégué au patrimoine, accueillait les admirateurs du
patrimoine local pour une visite commentée de l’église Notre-Dame de L’Assomption.
Véritable joyau du XVI e siècle construit sur une ancienne chapelle romane, l’édifice recèle
de nombreuses curiosités, de ses portails et statues aux vitraux en s’arrêtant devant la
baie XX e . Véritable identité communale par sa thématique unique dans le département, sa
dépose pour restauration devrait s’effectuer cet automne. C’était également l’opportunité
pour les visiteurs de découvrir le travail de restauration d’un vitrail par la démonstration
et la conférence d’Élisabeth de Bourleuf, maître verrier. Ensuite, l’organiste originaire de
Pont-Sainte-Marie, Rémi Ebtinger, s’emparait de la tribune d’orgue pour un concert
exceptionnel et vibrant de beauté. Très impliqués sur la commune, les jeunes de la Brigade
solidaire animaient leur jeu de piste créé pour l’occasion, rempli d’énigmes, pour enfin
découvrir la finalité en lien avec la ville.

L ’ É G L I S E  N O T R E - D A M E
M É R I T E  L E  D É T O U R

J O U R N É E  E U R O P É E N N E  D U  P A T R I M O I N E

Date : 20/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
20,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-20,EST,1|10
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Ce dimanche, après les boissons chaudes offertes par le cinéma à 10 h, deux projections
auront lieu à l’Utopia dès 10 h 30 : « Tout est possible » de John Chester (suivi d’un débat
avec les fermiers de Mademoiselle Chèvre) et « Chonchon le plus mignon des cochons » de
Mascha Halberstad. Le déjeuner tiré du sac sera suivi de jeux en bois proposés par la
ludothèque La Lud’Othe. Les places pour ces deux projections sont en prévente sur place à
l’Utopia.

F E S T I V A L  E C O L ’ A U B E  A U  C I N É M A

F E S T I V A L  E C O L ’ A U B E

Date : 16/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
16,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-16,EST,1|14
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L E  C O U P  D ’ E N V O I  D E  L A  S A I S O N
C U L T U R E L L E ,  C ’ E S T  S A M E D I  S O I R  

Le samedi 23 septembre, un rendez-vous à ne pas manquer. À 19 h, la Ville lancera
officiellement la nouvelle saison culturelle, à la Maison de l’animation et la culture. Jean-
Michel Palengat, adjoint à la commission Culture et patrimoine, et Rémi Erler présenteront
un programme intergénérationnel riche et varié commençant le soir-même par le concert
d’ouverture à 20 h assuré par le groupe « Broken Sailor », quatuor de musique folk country
acoustique.

Puis s’enchaîneront une soirée dédiée à la variété française avec Elphea le vendredi 6
octobre à 18 h 30 ; du théâtre avec « Perrault et le chemin des ogres » le samedi 14 octobre
à 10 h ; l’exposition « La planète aujourd’hui et demain » proposée par l’Institut mondial
d’art de la jeunesse du 2 au 31 octobre ; du théâtre encore avec « Le cinéma des rêves » le
samedi 21 octobre à 20 h ; un spectacle vocal de 24 chanteurs et gouailleurs passionnés «
Les cho-râleurs » le samedi 18 novembre à 20 h ; une exposition, « La présence du verre
dans l’art contemporain » avec les associations Artfusion et la galerie Artes du 22
novembre au 17 décembre à la salle des fêtes ; les clowns Choupette et Cacahouète de la
compagnie Mayflowers, « Les clowns n’en font qu’à leur tête », le samedi 9 décembre à 14 h
; le concert de Noël avec l’école de musique Maurice-Faillenot le samedi 16 décembre à 20
h 30.

S A I S O N  C U L T U R E L L E

Date : 19/09/2023
Auteur : Dominique Conversat
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La saison culturelle, ce sont aussi des événements programmés à la médiathèque avec des
animations permanentes comme la lecture de contes « Le matin des loulous », les matinées
jeux pour enfants avec la ludothèque la Trottinette « Minute papillon », le club audio, le
club des lecteurs, les jeux de société en famille, le loto musical, les cours d’informatique.

La grande nouveauté pour cette rentrée est la mise à disposition du dispositif culturel «
Micro Folies », musée numérique virtuel et ludique permettant d’aborder l’art autrement
en visitant de grands lieux culturels et en découvrant des chefs-d’œuvre à portée de clic.

Rendez-vous samedi 23 septembre à 19 h pour la présentation du programme culturel, et
20 h pour le concert « Broken Sailor ». Entrée libre, tout public.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
19,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-19,EST,1|12
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L A  S A I S O N  C U L T U R E L L E
E S T  L A N C É E

Du 2 au 31 octobre, exposition « La planète aujourd’hui et demain » proposée par
l’Institut mondial d’art de la jeunesse.
Vendredi 6 octobre, à 18 h 30, soirée de variété française avec Elphea. Entrée
gratuite.

Ce samedi 23 septembre à la Maison de l’animation et la culture, Pascal Landréat, maire,
Jean-Michel Palengat, adjoint à la culture et patrimoine, Rémi Erler, responsable culture,
patrimoine, vie associative et manifestations, lançaient officiellement la saison culturelle
2022-2023, « Mosaïque ». Ils ont décliné l’offre culturelle éclectique et substantielle
programmée jusqu’en juin 2024. La soirée se prolongeait par un concert bouillonnant de
Broken Sailor. Ce groupe mêlant folk, country et pop songs, originaire de Troyes,
présentait un répertoire entraînant de chansons traditionnelles américaines et celtiques.
Une belle introduction en garantie d’une saison culturelle éclatante !

Le programme complet est disponible à la mairie, à la MAC ou via internet sur www.pont-
sainte-marie.fr

Prochains rendez-vous à la MAC :

S A I S O N  C U L T U R E L L E

Date : 27/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
27,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-27,EST,1|10

Source :



P.29

S A I S O N  C U L T U R E L L E
À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

Le replay - Notre invité du jour est Pascal Landreat, le maire de la Ville de Pont-Sainte-
Marie. Il nous présente avec ses adjoints à la culture et au patrimoine, la saison 2023-2024
qui s'ouvre le 23 septembre à la MAC (maison d'Animation et de la Culture).

S A I S O N  C U L T U R E L L E

Date : 20/09/2023
Auteur : Rémi Erler

https://podcasters.spotify.com/pod/show/troyes-aube-
radio/episodes/LINVIT-DU-69---Pascal-Landreat-e29gf6a?
fbclid=IwAR2sMwCl7IZ5NV1FjzKppyzwHblYccFMC-
iElpIGr6iBckD5oMQbj60t1JA

Source :

https://www.facebook.com/VilledePontSainteMarie?__cft__[0]=AZVJXKm-015keoypAFflziuw2aGndcFIVgEhNdB2Wr54EIUDHhiBx3IqmnBT9SzQjxZ_G_0jAOPbMhSr3dk0urzX5v2FEZ3fKrY1aeQ91vi3D-TmN8vF_kBmQpsoeLAddkbJdnJOuXxGjleNpmE0n8YkZG-J7pdjYT_R8OI8XLuwv_mmxNVTvm6awwYHe5Wm-tw&__tn__=-]K-R
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L A  F Ê T E  D U  V E R G E R  D E
L ’ O Z E R A I E  S E  P R É P A R E

La douzième édition de la fête du verger de l’Ozeraie se déroulera samedi 30 septembre.
Ouverte au public, cette manifestation sera l’occasion de découvrir le jardin pédagogique,
guidé par Bernard Fromont, tout en étant sensibilisé à la problématique environnementale.
L’engagement des partenaires présents pour la préservation de l’environnement, la gestion
responsable des déchets et le développement durable permettra de mieux comprendre les
enjeux actuels liés à la protection de la planète. Cette journée sera associée à la remise des
prix du concours de fleurissement communal et se conclura par le verre de l’amitié.

Samedi 30 septembre, chemin de l’Ozeraie, de 10 h à 17 h, ouvert à tous, entrée libre.

F Ê T E  D U  V E R G E R  D E  L ’ O Z E R A I E

Date : 23/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
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P A R C  L E B O C E Y  :  D E S  A R B R E S
R E M A R Q U A B L E S

Espace naturel protégé et préservé de 14 hectares, le Parc Lebocey affiche une identité
très champêtre. Un site de premier choix pour une petite balade du côté de Pont-Sainte-
Marie. Une cinquantaine d’essence arbres différentes, 25 panneaux explicatifs sur les
origines et les utilisations de ces dernières au sein d’un parcours piéton… Il est possible de
s’informer de manière ludique. On peut aussi y observer une cinquantaine d’espèces
d’oiseaux et de mammifères, et quelque soixante-dix plantes. La chauve-souris est aussi
emblématique des lieux. Prairies ouvertes, zones boisées, forêts alluviales… Le Parc
Lebocey jouit d’une variété rare de milieux. La commune y mène une gestion raisonnée,
avec notamment des fauches tardives pour préserver la faune et la flore, en concertation
avec des partenaires spécialisés dans le domaine de la biodiversité. Autrefois, une
importante demeure bourgeoise se dressait dans le parc. Elle était la propriété de la
famille Lebocey, une figure de la bonneterie troyenne. Détruite par un incendie en 1976,
elle est encore présente aujourd’hui au travers des vestiges de son lavoir et de son château
d’eau. Des animations sont organisées aux quatre saisons, notamment autour de la
chouette ou de la chauve-souris.

P A R C  L E B O C E Y

Date : 14/09/2023

Article Effervescence

Source :

@Studio OG
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Depuis 7 ans, en début d’automne, la semaine bleue est organisée à Pont-Sainte-Marie à
destination des aînés. Culture, sport, bien-être, lien social, vivre ensemble : les
animations, gratuites, seront proposées du 2 au 7 octobre.

Deux grands thèmes seront déclinés cette année : le « verre » et le « vert ».

Jean-François Lemaire, sculpteur sur verre, ouvrira les portes de sa galerie « Artes » et
Christian Coste, conseiller municipal, proposera le visionnage de deux vidéos sur les
églises et le vitrail. La visite de la Cristallerie de Bayel complétera ce chapitre.

Concernant le « vert », le jardin de l’Ozeraie s’ouvrira aux visiteurs guidés par Bernard
Fromont. L’atelier numérique Happy visio Zet Microfolies, musée virtuel seront présentés
aux aînés.

Autres réjouissances avec le repas associé au club des aînés, le petit-déjeuner en
partenariat avec la ligue contre le cancer, le loto musical autour des disques vinyle, suivi
d’un concert de chansons françaises avec Elphea, la sortie au bowling, la projection d’un
film au cinéma Utopia, et le pot de l’amitié au jardin de l’Ozeraie.

La semaine bleue, c’est aussi l’information sur « les énergies » présentée par « Que choisir
», et « que faire du compost » par Bernard Fromont.

S E N I O R S  :  U N E  S E M A I N E  B L E U E
P L E I N E  D E  P R O M E S S E S

S E M A I N E  B L E U E

Date : 25/09/2023
Auteur : Dominique Conversat
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Les ateliers récréatifs et de bien-être auront toute leur place : couture, scrapbooking,
séances de yoga avec Ushas, atelier pédalier avec Akhilleus, initiation danse en ligne avec
Chispa Olé, ateliers cosmétiques, temps de coiffure avec les apprentis du CFA, onglerie,
réflexologie…

« Bien vieillir ensemble est une chance à la fois pour les personnes âgées et les plus jeunes
générations, leur permettant de contribuer mutuellement à la vie sociale et citoyenne de
la commune, explique Véronique Heuillard, adjointe et vice-présidente du centre
communal d’action sociale. Depuis de nombreuses années, nous mettons l’accent sur la
place et le rôle des aînés en les incluant à la vie sociale, les informant, les sensibilisant, les
accompagnant ».

La soirée d’ouverture sera organisée le lundi 2 octobre à 18 h à la salle des fêtes.

Information et réservation des ateliers, conférences, visites, repas auprès de Lucie
Broekaert 03 25 81 83 97, la participation à certaines activités peut être élargie aux
amis.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
25,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-25,EST,1|14
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S E M A I N E  B L E U E
À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

Les invitées du 6/9 - La Semaine Bleue est organisée dans la Ville de Pont-Sainte-Marie
du 2 au 7 octobre. Pour nous présenter le programme riche et éclectique proposé par le
CCAS (Centre Municipal d'Action Sociale), Véronique Heuillard la vice-présidente et Lucie,
assistante du service, seront nos invitées ce mardi à 7h et 8h.

En live & en podcasts
 94.4
 www.troyesauberadio.fr
 L'appli Radioline
 Spotify, Spotify for Podcasters, Google Podcasts

S E M A I N E  B L E U E

Date : 26/09/2023
Auteur : Rémi Erler

https://www.troyesauberadio.fr/news/les-invitees-du-6-9-
veronique-heuillard-et-lucie-le-26-septembre-a-7h-et-8h-
385

Source :

https://www.facebook.com/LaSemaineBleue?__cft__[0]=AZW23MCDQN_ezEFleuvEiFSzKpVjv4jV9sIVuyPLH1hWmwBUmjpboyzMoxlM75dpaYV62BpuDY-lYiZbvJnNdgQ2vxsQaLRk6X661VMClpKbzp4VjwTuu-BKSrwGYswtmWfiWuKrtdJ8etRYM2ytIEkhuWhMSiiewt55igdsInmbV5qemuh1QAyIBvmTwGfQqP8&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/VilledePontSainteMarie?__cft__[0]=AZW23MCDQN_ezEFleuvEiFSzKpVjv4jV9sIVuyPLH1hWmwBUmjpboyzMoxlM75dpaYV62BpuDY-lYiZbvJnNdgQ2vxsQaLRk6X661VMClpKbzp4VjwTuu-BKSrwGYswtmWfiWuKrtdJ8etRYM2ytIEkhuWhMSiiewt55igdsInmbV5qemuh1QAyIBvmTwGfQqP8&__tn__=-]K-R
https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fwww.troyesauberadio.fr%2F%3Ffbclid%3DIwAR3mTYAIZlAwTlj1QwKSvOJdHZUXYcEWdAead9uyUCK678hV0D1tumhE3WE&h=AT3JBjWegafB-y-Ks8q3RBURSnbHnpfdt3H9wKtxGaDfX9OH_1kxGQI7TqUSopA5vSSUbSdkxA402wIq6-zNhpxUffMWNYsARz9oA5EO4OcOHCMRMFXNX_FNVHyABSPVXl6K&__tn__=-UK-R&c[0]=AT262Hze0SBRT2RlnT9NNZKVa_tGj0mUQqZMJEqmBshmxP_B-Fk9OC257th7ZJDjYZlaMJuO5senUqlcuQqv01L3bDRdT1roOQcCNw9_uAsq010DGbnhbNZxhIL3vYmQ3KPZfjXGdRmzrPmXedcpneTbzurhHiviW1OTSJuAU3t5op9xN2_38xQ_T638upk0rS8smC8e0nd_
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Le CCAS, centre communal d’action sociale, organisait, récemment, une sortie à la
découverte de la chèvrerie située sur le finage de Lavau, à proximité de Creney. Ainsi, une
dizaine de personnes intéressées a observé le fonctionnement de l’exploitation, le matériel
pour prendre soin des chèvres et les étapes de la production fromagère. La visite s’est
terminée par le plaisir de déguster différents fromages et en apprécier les différents goûts
et textures. Un vrai régal pour les papilles.

A U  C O E U R  D E  L A  C H È V R E R I E
V I S I T E  À  L A  C H È V R E R I E

Date : 30/09/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
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Le Département de l’Aube et sa Médiathèque départementale proposent, en collaboration
avec la médiathèque de Pont-Saint-Marie, des ateliers créatifs dans le cadre du
programme « seniors en bibliothèque ». 

Au programme :
– Ateliers de peinture avec Brigitte Emonet, séance de créativité par la peinture, mardi 10
octobre de 14 h 30 à 16 h 30. Gratuit. Réservation recommandée.
– Autres ateliers : le mardi tous les 15 jours jusque fin décembre.

Les séances ont lieu à la médiathèque de Pont-Sainte-Marie, 10, avenue Michel-Berger.

Renseignements et réservations
au 03 25 82 81 28 ou par mail à mediatheque@pont-sainte-marie.fr
Sites internet : mediatheque.aube.fr et seniors.aube.fr.

A T E L I E R S  C R É A T I F S
À  L A  M É D I A T H È Q U E

A T E L I E R S  C R É A T I F S

Date : 28/09/2023

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
28,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-28,EST,1|12
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Spuro est une société informatique qui fait de la blockchain, technologie très particulière
qui permet à des huissiers, juristes, avocats, entreprises de déposer des documents, de les
rendre intègres, infalsifiables et à valeur probatoire. Une spécialité que maîtrise
l’entreprise basée à la Technopole de l’Aube et les jeunes programmateurs qui y travaillent.
Autour de leur responsable, ces jeunes gens ont eu envie de faire partie de l’aventure
Octobre rose. Pour cela, ils ont eu l’idée d’adapter une application mise au point dans leur
société, Ékoco, qui a pour but premier de faire des économies de carburant. Elle sera mise
en service, dans sa version ultime, en décembre prochain.

É K O C O ,  U N E  A P P L I  A U  S E R V I C E   
D E  L A  L U T T E  C O N T R E  L E  C A N C E R  

P E T I T - D É J E U N E R  O C T O B R E  R O S E

Date : 28/09/2023
Auteur : Valérie Billaudot

Les Aubois font partie des Français les plus actifs pour l’opération Octobre rose. Pour
2023, ce sont les jeunes programmeurs de Spuro qui ont souhaité apporter leur pierre à
l’édifice en adaptant leur application « Ékoco » pour soutenir la lutte contre le cancer

du sein. 
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En attendant, l’équipe composée de Mallaury Picot, Lucas Level, Lucas Rondepierre et
Benjamin Faraggi va, en un mois, transformer cette application afin de permettre aux
participants à l’opération «L’Aube enfile ses baskets pour Octobre rose » de faire de la
marche tout en découvrant et immortalisant les monuments emblématiques troyens. « Les
jeunes ont créé et adapté l’application en dehors de leur temps de travail. C’est leur
combat et ça leur tenait vraiment à cœur de participer à cette grande opération nationale
pour lutter contre le cancer », souligne Benjamin Faraggi, PDG de l’entreprise.

Si le concept prend, il espère que ce partenariat avec le comité de l’Aube ouvrira d’autres
portes, comme celle de la Ville de Troyes ou encore l’office de tourisme qui a aidé Spuro
pour cette initiative.

Tout le mois d’octobre, les participants auront le choix entre cinq parcours photo au
départ et à l’arrivée à l’hôtel de ville de Troyes : « Les incontournables », 1,4 km avec
quatre repères à identifier et photographier – 30 mn (ruelle des Chats, église Sainte-
Madeleine, Cœur de Troyes, basilique Saint-Urbain) ; « Sculptures et statues », 1,5 km avec
huit repères – 35 mn (La Feuille, Cœur de Troyes, Lili, La Dame au chapeau, L’Énergie
fauchée, La Ribambelle joyeuse, Le Rapt, monument à Robert Galley, L’Idylle ou La Pêche) ;
« Édifices religieux », 2,2, km avec cinq repères (église Sainte-Madeleine, église Saint-
Rémy, église Saint-Nizier, cathédrale Saint-Pierre-Saint-Paul, basilique Saint-Urbain) ; «
Spots photos », 2 km avec sept repères (ruelle des Chats, jardin des Innocents, kiosque à
musique, fontaine Argence, théatre de champagne, Cœur de Troyes) ; « Le tour de Troyes
», 2,4 km avec sept repères – 45 mn (ruelle des Chats, basilique Saint-Urbain, place de la
Libération, quai des Comtes-de-Champagne, cathédrale Saint-Pierre Saint-Paul, église
Saint-Nizier, théâtre de Champagne).

Une fois leur parcours terminé, les explorateurs d’un jour pourront, s’ils le souhaitent,
publier leurs clichés sur l’appli Ékoco et ainsi partager leur expérience. Pour obtenir le
sésame et ouvrir les portes des parcours proposés, il suffit de s’inscrire et de faire un don
à la Ligue contre le cancer via Helloasso. Comme toutes donations, cette contribution libre
(minimum 5 €) donne droit à une déduction d’impôts (possibilité d’obtenir un justificatif).

Une initiative novatrice et dans l’ère du temps qui va faire découvrir Troyes autrement
permettant aux participants de faire du sport tout en faisant une belle action solidaire.

CINQ PARCOURS À DÉCOUVRIR
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Chaque année, le nombre de manifestations ne cesse d’augmenter pour Octobre rose. Une
satisfaction pour le comité de l’Aube de la Ligue contre le cancer et les personnes qui
s’investissent. Le comité s’associe et soutient ses partenaires en assurant notamment les
stands de prévention et de sensibilisation à la palpation, en donnant des conseils et
orientant les femmes, mais aussi en proposant à la vente des goodies renouvelés et
modernisés cette année. (Liste non exhaustive).

Samedi 30 septembre, de 10 h à 18 h, stand de prévention tenu par le comité aubois de la
Ligue contre le cancer à Marque Avenue Saint-Julien ; Dimanche 1 er octobre à Nogent-
sur-Seine de 10 h à 18 h, Cycl’Aube Rose, par l’Échappée Nogent braquet libre, parking de
Rielasingen-Worblingen. Infos au 06 16 75 60 78 ou 06 14 54 99 63 ; de 8 h 30 à 14 h 30,
stand de prévention à Romilly-sur-Seine ; de 8 h 30 à 12 h 30 randonnée Octobre rose
pour les communes d’Assenay et Saint-Jean-de-Bonneval, RDV à la salle des fêtes de Saint-
Jean-de-Bonneval ; Mardi 3 octobre de 10 h à 15 h, stand de prévention et de
sensibilisation chez Petit Bateau, rue Pierre-Murard à Troyes ; Mercredi 4 octobre de 11 h
à 15 h, stand de prévention et de sensibilisation à la station-service Le Plessis à Troyes ; de
8 h 30 à 10 h, petit déjeuner à la Mac de Pont-Sainte-Marie ; Jeudi 5 octobre de 10 h à 15 h,
stand de prévention et de sensibilisation chez Petit Bateau à Buchères ; Vendredi 6
octobre de 9 h à 12 h stand de prévention et de sensibilisation à la maison de santé de
Saint-Julien-les-Villas ; l’après-midi et le soir sur la place de l’hôtel de ville de Troyes,
stand de prévention et de sensibilisation en partenariat avec les Vitrines de Troyes et
départ de la Marche rose à 21 h ; Samedi 7 octobre de 16 h 30 à 22 h, stand de prévention
et de sensibilisation à Boulages ; de 11 h à 18 h 30, stand de prévention et de sensibilisation
à Nogent-sur-Seine ; Dimanche 8 octobre de 8 h 30 à 12 h 30, à la mairie de Villenauxe-la-
Grande, stand de prévention et de sensibilisation et départs du trail de la Noxe à 9 h 30 et
10 h ; de 8 h à 12 h 30, marche ou course Oct’Aube rose sur la place de la mairie de Macey
avec Sportifs et Solidaires, départ donné à 10 h ; Mardi 10 octobre à 10 h, stand de
prévention et de sensibilisation au Groupe alternance, 1, boulevard Charles-Baltet à Troyes
; Mercredi 11 octobre de 11 h à 15 h, stand de prévention à la station-service Le Fresnoy de
Troyes ; de 14 h à 15 h 30 marche solidaire au départ du Centre de santé chapelain à 14 h et
stand de prévention et de sensibilisation à la mairie de La Chapelle-Saint-Luc ; Jeudi 12
octobre de 10 h à 15 h centre de santé chapelain à l’UTT ; Vendredi 13 octobre de 10 h à 14
h stand de prévention et de sensibilisation à la pharmacie de La Rivière-de-Corps ; de 14 h
à 17 h stand de prévention et de sensibilisation au Jardin d’Intermarché Saint-Julien ;
Samedi 14 octobre de 10 h à17 h stand de prévention et vente de pensées à la mairie de
Vendeuvre-sur-Barse et à 8 h les motards de Vendeuvre se retrouvent devant la mairie
pour leur périple à travers les communes afin de vendre des fleurs au profit de la Ligue ; à
14 h stand de prévention et de sensibilisation à Ervy-le-Châtel et au lavoir de Saint-Mards-
en-Othe, marche ou course dès 16 h ; 

MANIFESTATIONS DES PARTENAIRES DU COMITÉ AUBOIS
DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER 
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toute la journée stand de prévention à la caserne de pompiers de Chavanges ; Dimanche 15
octobre de 9 h à 12 h marche rose et stand de prévention à Aix-Villemaur-Pâlis ; de 13 h 30
à 15 h 30 initiation danse aux Marots à Troyes ; 13 h 30 randonnée rose à Isle-Aumont,
départ à 14 h 15, stade de foot ; Lundi 16 octobre de 12 h à 14 h stand de prévention à la CCI
de Troyes ; Mercredi 18 octobre de 14 h à 17 h, projection d’un film à la médiathèque
Jacques-Chrirac de Troyes ; Jeudi 19 octobre de 14 h à 16 h 2023 au lycée des Cordeliers
d’Arcis-sur-Aube ; de 18 h à 20 h projection d’un film à la médiathèque Jacques-Chirac de
Troyes ; Vendredi 20 octobre de 9 h à 11 h 30 marche rose au camp militaire de Mailly-le-
Camp et stand de prévention et de sensibilisation ; de 14 h à 17 h stand de prévention et de
sensibilisation à la coopérative Chassenay-d’Arce à Ville-sur-Arce ; de 18 h à 20 h standude
prévention et de sensibilisation à la médiathèque des Chartreux ; Samedi 21 octobre de 9 h
à 12 h stand de prévention et de sensibilisation avec les Petites Herbes ; Dimanche 22
octobre de 9 h à 12 h marché et randonnées pédestres à Verrières ; Vendredi 27 octobre
marché nocturne à Mailly-le-Camp avec stand de prévention et de sensibilisation ;
Dimanche 29 octobre au matin marche rose à Bayel ; la journée stand de prévention et de
sensibilisation randonnée au départ au stade de Mailly à 9 h 30.
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La nouvelle de la disparition subite d’Éric Allemand a abasourdi tous ses proches. Fils
unique, Éric est né le 20 décembre 1960 dans le foyer de Claude et Pierrette Allemand.
Après avoir suivi sa scolarité à Saint-André-les-Vergers, il intègre le lycée des Vassaules et
obtient son CAP carrosserie. Sa vie professionnelle se résume à deux employeurs, Renault
et Beltramelli, en tant que chef d’atelier. Mais ce qui passionne Éric, c’est le sport,
notamment la pétanque où il excelle du fait de l’expérience de son père Claude, champion
de France à plusieurs reprises. En parallèle, il se tourne vers le football qu’il pratique
encore avec son équipe de futsal de Pont-Sainte-Marie. Dirigeant au club des Municipaux
de Troyes, il suit tous les week-ends son fils Théo, capitaine de son équipe. Installé avec sa
famille à Lavau depuis plus d’une vingtaine d’années, il donne de son temps en tant que
bénévole pour la commune. Sa vie personnelle est bien remplie avec sa femme Delphine,
ses enfants, Claire, Axel et Théo. Papi poule très attentionné, il prend beaucoup de plaisir
à s’occuper de ses petits-enfants Cali et Côme. Énormément de personnes sont venues lui
dire un dernier « au revoir » lors de la cérémonie au crématorium. On retiendra d’Éric un
être fidèle en amitié, serviable, généreux, à l’écoute des autres, jovial et blagueur. Il laisse
un immense vide auprès de sa famille et ses amis. Notre journal présente ses sincères
condoléances à son épouse et toute sa famille.

U N  D E R N I E R  H O M M A G E
À  É R I C  A L L E M A N D  

É R I C  A L L E M A N D

Date : 16/09/2023
Auteur : Anne Genévrier
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R A P H A Ë L  M O N N Y  B A T T U
A U X  P O I N T S

Le boxeur troyen disputait ce samedi à Tremblay la rencontre amicale France-Cuba.
Raphaël Monny, pour l’occasion, était opposé au numéro 1 mondial de sa catégorie (-80
kg), le Cubain Arlen Lopez, double champion olympique. S’il a rendu les armes, aux points,
le boxeur licencié à la Brain Boxing Academy n’a pas démérité. Au contraire. « Il a fait un
très gros combat, juge son frère Victorien. Il a gagné le premier round, perdu les deux
suivants. Il manquait de fraîcheur, face à ce qui se fait de mieux dans la catégorie. Ses
entraîneurs l’ont félicité. Pour moi, Raphaël a marqué des points dans la quête d’une
sélection olympique. » L’intéressé le pense aussi: « Après le combat, tout le monde m’a
félicité. Je suis très content de ma performance. La victoire aurait été mieux mais au vu de
la qualité de l’adversaire et compte tenu du fait que je n’avais pas boxé depuis longtemps, il
y a beaucoup de positif à retirer. »

B O X E

Date : 18/09/2023

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
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Du réseau et du culot. C’est ce qui a permis à Micke Div, le créateur et producteur de la
série 100 % troyenne « Freestyle », d’approcher la star de la boxe Hassan N’Dam et de
l’inviter jeudi 28 septembre à Troyes. Ce soir-là, l’intégralité de la saison 2 sera projetée
gratuitement à l’UTT.

 Je suis allé voir le concert d’un rappeur à Argence et je me suis fait remarquer car je portais
un vêtement dont le créateur est originaire de Romilly-sur-Seine et le petit frère du créateur
était dans l’équipe du rappeur. Celui-ci m’a permis d’entrer en contact avec Hassan N’Dam »,
commente Micke Div.

U N  S E X T U P L E  C H A M P I O N  D E
B O X E  I N V I T É  D ’ H O N N E U R

À  T R O Y E S  

B O X E

Date : 16/09/2023
Auteur : Anne Genévrier

Invité par la production de la série « Freestyle », le boxeur Hassan N’Dam sera à Troyes
le jeudi 28 septembre pour la projection de la saison 2. Il fera également halte au Stade

de l’Aube, à McArthurGlen et tiendra une master class au Stade troyen.
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L’objectif du Troyen, intégrer cette tête d’affiche à la série et enrichir son casting grâce au
carnet d’adresses du champion.

« Bien sûr, ce serait génial si Hassan tournait avec nous mais on est au tout début de notre
collaboration. Il vit dans le Sud. On s’est déjà rencontré à Paris pour évoquer nos projets, il
partage les mêmes valeurs que nous, la transmission et l’intégration par la culture et le
sport, et je l’ai invité en tant que parrain pour lui présenter la série, ses acteurs et la ville,
lui montrer que ça vaut le coup, qu’on vaut le coup. Après, on verra… », explique le
producteur de « Freestyle ».

Une invitation à laquelle Hassan N’Dam a tout de suite répondu positivement. « D’abord
parce que nous partageons les mêmes valeurs. J’ai créé une fondation au Cameroun et en
France, j’ai un diplôme d’État jeunesse et sports, je m’occupe de jeunes et j’ai aussi
l’ambition de créer une série alors je viens voir comment ça se passe à Troyes ».

Humble, le champion indique qu’il souhaite « apprendre auprès de la production de
Freestyle , voir comment les choses se mettent en place, les féliciter et les remercier de
tout ce qu’ils entreprennent et également servir d’exemple auprès de tous ceux que je
rencontrerai pour montrer que le travail paye ».

Dans cette optique, Hassan N’Dam, assure que le temps fort de sa visite à Troyes, « c’est
ma rencontre avec les sportifs du club de boxe du Stade troyen et je suis impatient d’aller
au Stade de l’Aube aussi car mon petit-neveu, Éric N’Djo, joue à l’Estac ».

HASSAN N’DAM DANS «  FREESTYLE »  ?

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
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Un homme heureux ! Hassan N’Dam ne s’est pas départi de son sourire hier.

En visite à Troyes, à l’invitation de la production de la série 100 % troyenne Freestyle, le
sextuple champion de boxe Hassan N’Dam n’a pas boudé son plaisir. Il a profité de cette
escapade en faisant les magasins par exemple tout en étant totalement disponible pour
tous ceux qui l’abordaient et impliqué dans son rôle de grand frère auprès des plus jeunes.

« Je connaissais un peu Troyes, les magasins d’usine mais là je viens voir en profondeur et
rencontrer les gens. C’est une ville avec des quartiers en plein développement et je veux
faire partie de ce développement. Depuis hier, la production est aux petits soins avec moi
», commente le boxeur.

«  J E  S U I S  À  T R O Y E S  P O U R
A P P R E N D R E  E T  É C H A N G E R  »

B O X E
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Après une visite à McArthurGlen et une master class au club de boxe le Stade troyen,
Hassan N’Dam participera à la projection de la saison 2 de Freestyle la série à l’UTT.

SE DONNER LES MOYENS POUR RÉUSSIR
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« Je suis impatient de voir ce que cela donne, de prendre des contacts et d’apprendre aussi
de l’expérience de Micke. Et de voir ce que cela développe au niveau social. Je souhaitais
rencontrer des jeunes et c’est pour cela que je donne une master class au club de boxe,
pour qu’ils se servent de mon expérience pour réussir. Montrer que l’important c’est de se
donner les moyens de ses ambitions », explique le champion.

Les prémisses d’une future collaboration ? Retrouvera-t-on le champion au générique des
prochains épisodes de la série troyenne. Hassan N’Dam entretient le mystère mais
reconnaît que « des choses se mettent en place, maintenant il reste à réaliser ce qui a été
mis sur papier ».

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
29,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-29,EST,1|8
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À l’occasion de sa rentrée, le Tennis Club Pontois organise des portes ouvertes avec une
initiation d’une heure encadrée par Steve, coach diplômé d’État. Rendez-vous les
mercredis 20 et 27 septembre au Tennis Club situé à côté du Cosec, 4 rue Henri-Barbusse.
Les cours sont les suivants : de 14 h 30 à 15 h 30 (de 4 à 10 ans) ; de 15 h 30 à 16 h 30
(découverte, initiation et mini-tennis) ; de 16 h 30 à 17 h 30 (joueurs confirmés,
compétition). Ne pas hésiter à faire plusieurs essais.

L E  T E N N I S  C L U B  F A I T
S A  R E N T R É E

T E N N I S
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C O U P S  D E  C O U T E A U  E T  D E  B A T T E   
D E  B A S E - B A L L  À  D E B U S S Y

Hier, en fin d’après-midi, des violences ont éclaté, rue Claude-Debussy, à Pont-Sainte-
Marie, où plusieurs blessés, dont un grave, ont été pris en charge par les pompiers. Le plus
sérieusement touché a été transporté à l’hôpital après avoir été victime de coups de
couteau. Les deux autres, blessés plus légers, ont reçu respectivement des coups de batte
de base-ball et de poing. Ils ont eux aussi été transportés à l’hôpital. Sur place, en sus des
pompiers, des effectifs de la police municipale mais aussi nationale. Ces derniers ont
d’ailleurs pris en charge un quatrième larron, qui, lui, s’en est sorti indemne.

F A I T S  D I V E R S

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-09-
22,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-09-22,EST,1|4
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Les pompiers ont été appelés à 18H30, ce jeudi, à Pont-Sainte-Marie, dans le quartier des
20 Arpents. Sur place d'après les secours : quatre hommes impliqués dans ce qui
s'apparente à une violente rixe. Un homme âgé de 22 ans aurait reçu plusieurs coups de
couteau. Classifié en urgence absolue, il a été médicalisé sur place par l'infirmier sapeur-
pompier. Deux hommes de 20 et 51 ans sont en urgence relative après avoir été touché par
des coups de batte de baseball et des coups de poing. Un dernier homme, âgé de 27 ans,
est indemne et a été pris en charge par la Police. Les trois victimes blessées ont été
transportées vers le centre hospitalier de Troyes.
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Q U A R T I E R  D E S  2 0  A R P E N T S  À
P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  U N

H O M M E  E N  U R G E N C E  A B S O L U E
A P R È S  U N E  R I X E

F A I T S  D I V E R S
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